



SUMARIO

No. 2806
18 / 09 / 24

- 1 **LA PUGNA ENTRE EVISTAS Y ARCISTAS AGRAVA CRISIS ECONÓMICA**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
Extractos de: Manifiesto del XVI Congreso del Partido Obrero Revolucionario de Argentina (POR), 31 de agosto de 2024
MILEI EXPRESA LA CRISIS POLÍTICA DE LA BURGUESÍA
TENEMOS QUE DERROTAR SU POLÍTICA QUE ATENTA BRUTALMENTE CONTRA LAS CONDICIONES DE VIDA Y DE TRABAJO Y QUE PRETENDE CREAR LAS CONDICIONES PARA EL MAYOR SAQUEO DEL PAÍS
- 3
 - **OBJETIVO DE LA VIGILIA COBISTA UNA GRUESA TRAICIÓN A LOS TRABAJADORES. LA MEDIDA COMO MÉTODO DE LUCHA, UNA PAYASADA.**
 - **NO A LA JUBILACIÓN FORZOSA DEL PROYECTO DE LEY 035**
- 4 **LA LUCHA DE LOS ECOLOGISTAS POR LA DEFENSA DEL MEDIO AMBIENTE SE AGOTA EN SU COBARDÍA AL NO CONDENAR AL CAPITALISMO COMO EL RESPONSABLE DEL ECOCIDIO DEL PLANETA**
- 5 **PUGNA INTERMASISTA AL INTERIOR DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS, CAMPESINAS, ETC., DESTRUYE LA INTEGRIDAD DE LOS SINDICATOS Y LA UNIDAD LOS TRABAJADORES**
¡INMEDIATO CONGRESO ORDINARIO DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA PARA RECUPERARLA DE LAS MANOS SUCIAS DE HUARACHI Y COMPAÑÍA!
- 6 **LOS SIRVIENTES DE LA CLASE DOMINANTE INTENTAN CERCAR A LA CORRIENTE REVOLUCIONARIA EN SUCRE**
- 7
 - **EL FUNERAL DEL M.A.S.**
 - **"¿QUÉ DEFINE LA SUERTE DEL GOBIERNO Y DE LAS CLASES?"**
- 8 **HUARACHI, HUERFANO DE APOYO DE LAS BASES DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA, LLENA LA MARCHA CON EMPLEADOS PÚBLICOS, MILITANCIA MASISTA Y SECTORES DEL "PACTO DE UNIDAD"**
- 9 **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca**
PRONUNCIAMIENTO
- 10 **Notas laborales y sindicales**
 - **Nuevamente suspenden ampliado fabril en Santa Cruz**
 - **Homologan acuerdo entre empresa privada "PIRAF" y trabajadores con denuncias que la empresa no cumple lo firmado.**
 - **Trabajadoras de "TREBOL" exigen a la C.O.R.- El Alto que se llame a asamblea general del sindicato.**
 - **Trabajadores del "SEDCAM" en movilización rechazan el ajuste presupuestario de la institución**
- 11 **U Abierta, 5ta. época, No. 1020. 18 de Septiembre 2024**
URUS UMSS - Cochabamba
CONVOCAMOS A LAS FUERZAS AUTONOMISTAS DE DOCENTES Y ESTUDIANTES:
A UNIR FUERZAS PARA FRENAR LA ARBITRARIEDAD Y EL ABUSO DE PODER
COMUNICADO
RECTOR PERDIO LA ACCION DE AMPARO CONSTITUCIONAL SE ANULAN LAS RESOLUCIONES RECTORALES Nro.783 y 784/2024. UMSS 4 de sep. de 24
- 12 **¿YA NO HAY DÓLARES EN EL PAÍS?**





No. 2806

18 / 09 / 24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

LA PUGNA ENTRE EVISTAS Y ARCISTAS AGRAVA CRISIS ECONÓMICA

El malestar popular crece y el cinismo masista de ambos bandos pretende apoyarse en él para derrotar a su contrincante en su pugna por el Poder.

Arce denunciando la conspiración evista junto a la veja derecha neoliberal, para hundir a su gobierno. Evo diciendo que en su gobierno había diésel y dólares (los provenientes del gas que despilfarraron juntos), y que quiere volver para salvar a Bolivia.

Es la muerte del MAS, las masas hastiadas de la politiquería van a volcar su furia contra el gobierno y también contra el ambicioso Evo Morales desesperado por hacerse habilitar como candidato a las elecciones.

Pero la solución a la crisis no pasa por adelantar las elecciones o pedir la renuncia de Arce y Choquehuanca o habilitar o no a Evo Morales para las elecciones.

Se trata de una crisis estructural que la política burguesa se prepara para "resolverla" descargándola sobre las espaldas del pueblo preservando la riqueza de la clase dominante a costa de la miseria de las mayorías trabajadoras: obreros, campesinos, artesanos, pequeños productores, maestros, transportistas, gremiales, empleados públicos, jubilados.



La rebelión popular debe volcarse contra el poder económico privado de la clase dominante, contra las transnacionales, los grandes empresarios, los agroindustriales terratenientes, los empresarios asociados a los cooperativistas del oro, los banqueros.

Estatizar la minería, la explotación del oro, las haciendas de los terratenientes quemabosques, la banca privada, hay que implantar el monopolio estatal del comercio exterior. Expulsemos de una vez del poder a la burguesía con todos sus politiqueros corruptos e implantemos un nuevo Estado, el Estado obrero, el gobierno de obreros, campesinos y clases medias empobrecidas.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

MILEI EXPRESA LA CRISIS POLÍTICA DE LA BURGUESÍA TENEMOS QUE DERROTAR SU POLÍTICA QUE ATENTA BRUTALMENTE CONTRA LAS CONDICIONES DE VIDA Y DE TRABAJO Y QUE PRETENDE CREAR LAS CONDICIONES PARA EL MAYOR SAQUEO DEL PAÍS

Su gobierno es producto del hartazgo de las masas con la politiquería burguesa, con sus partidos, con sus personajes, con sus instituciones. Asistimos a un agotamiento de las ilusiones en la democracia burguesa que venía creciendo en los últimos años. Supo aprovechar esa situación para llegar al gobierno con el apoyo de las grandes corporaciones, los medios de comunicación y los partidos políticos patronales. Milei representa a una pequeña minoría que es dueña de los grandes medios de producción. Su política agravó rápidamente las condiciones de vida y de trabajo, empujándonos a una catástrofe social peor que si estuviéramos en medio de una guerra.

El eje de su programa es arrancar conquistas y derechos a las masas para lograr un superávit fiscal que le permita reducir o eliminar impuestos a los capitalistas y acumular los dólares necesarios para poder pagar la extraordinaria deuda fraudulenta del país. Los sectores capitalistas más poderosos y el imperialismo se encolumnan detrás de su gobierno, son ellos los que han dictado y corregido las leyes. Apuestan a que pueda controlar y reprimir la resistencia popular a sus ajustes, que golpean a la mayoría de la población, avanzando sobre sus organizaciones sindicales y sociales, sobre sus luchas.

Su alineamiento internacional es explícito con EEUU e Israel, con sus políticas económicas y militares. De promover los negocios del capital financiero sin restricciones o controles, para que saqueen los sectores vitales de la economía. De privatizar todas las empresas estatales y malvender todos los terrenos y recursos del Estado. De cumplir con todas las exigencias del FMI. Avanzando rápidamente en transformar al país en una colonia, enterrando hasta las formas más moderadas de límite a la prepotencia del capital internacional y sus corporaciones. Ha liberado los precios y levantado toda forma de control. Ni siquiera requiere que se cumpla con el autoabastecimiento nacional antes de exportar o de garantizar la alimentación de la población. Se puede exportar sin límites y dejar los dólares en el exterior si las empresas así lo desean.

Semejante programa sólo se puede imponer con represión, derrotando a las masas, ilegalizándolas. Necesita imponer un régimen de dictadura civil, pisoteando las libertades democráticas, las organizaciones sindicales, reprimiendo las luchas, utilizando el aparato de la Justicia, tratando de pasar por encima del Congreso gobernando por decreto, tratando de incorporar a las fuerzas armadas a la represión interior Así, el régimen de la dictadura del capital aparece al desnudo como pocas veces. Un régimen de estas características no se resuelve por decreto, por medios democráticos, conciliadores, debe ser impuesto por medio de la lucha de clases. El límite a este ataque lo han puesto las masas saliendo a la lucha desde el comienzo de su gobierno. ...

El Gobierno ha logrado avances para el gran capital: liberando los precios, terminando con controles, reduciendo subsidios a las tarifas, recortando salarios y jubilaciones, despidiendo trabajadores estatales, disolviendo organismos, frenando totalmente la obra pública, pero necesita ir más a fondo con la entrega de las empresas y los recursos. ...

Milei no se cae solo. Será necesaria una larga lucha. No se trata de que cambien a Milei por otro personaje que trate de aplicar esencialmente las mismas políticas. Toda la burguesía está detrás de él, pero también preparan su reemplazo por si no se puede sostener...

Para evitar una nueva frustración los trabajadores debemos debatir y prepararnos para gobernar, para definir cuáles son las políticas centrales para sacar a nuestro país de este desastre, liberarnos de la tutela imperialista conquistando la soberanía, y poner todos los recursos y las empresas al servicio de la mayoría, para resolver las tareas que la burguesía no pudo en ninguna de sus variantes. Debemos debatir cuáles son los métodos, la organización y el programa que nos permitirán terminar con la política que encarna Milei.

La clase obrera, la mayoría oprimida debe independizarse políticamente, luchar por su propio poder, por su propio gobierno. Ese es el camino que marcan las grandes luchas de estos meses, luchas políticas, nacionales, unitarias, que muestran la confianza en sus propios métodos de lucha, en su propia organización, retomando las asambleas en los lugares de trabajo, en los sindicatos. ... Es necesaria la unidad antiimperialista de todas estas luchas en un pliego que reúna los reclamos nacionales, democráticos y sociales. Esa es la política del frente antiimperialista. La perspectiva es la revolución social que expropié los principales medios de producción, que ordene y planifique la economía para resolver nuestras necesidades, que desconozca la deuda externa fraudulenta y los acuerdos con el FMI, que estatice el comercio exterior y la banca, que conquiste la soberanía nacional rompiendo todos los acuerdos diplomáticos y militares con el imperialismo.

Con esta política estamos construyendo el POR y el CERCI. Invitamos a la vanguardia con consciencia de clase a debatir los documentos aprobados en nuestro XVI Congreso.

OBJETIVO DE LA VIGILIA COBISTA UNA GRUESA TRAICIÓN A LOS TRABAJADORES. LA MEDIDA COMO MÉTODO DE LUCHA, UNA PAYASADA.

En ampliando de emergencia la cúpula de burócratas de la Central Obrera Boliviana (COB) decidió instalar una vigilia con carpas en las puertas de la Asamblea Plurinacional pidiendo la aprobación de los proyectos de créditos internacionales por un valor de \$us 1.076 millones y más las leyes sociales como la reforma a la ley de pensiones 035. Huarachi señaló textualmente que “exigimos a los diputados y senadores cumplan con el mandato del pueblo y traten y aprueben de manera inmediata nuestros proyectos de ley sociales y de créditos económicos para beneficio del país”.

Ahora resulta que la COB se había convertido en un instrumento incondicional del masismo para salvar de la insolvencia económica al gobierno de Arce Catacora. Corretean muy bien para salvar el pellejo de sus amos del ejecutivo mientras que no mueven un dedo para defender la economía de las familias de los bolivianos azotadas por una galopante inflación de los precios de la canasta familiar. Definitivamente una gruesa traición a los afiliados de la COB. Además, una vergüenza que los obreros se postren en carpas en las

puertas del palacio legislativo rogando la aprobación de leyes al parlamento burgués. La historia de las luchas sociales nos ha enseñado que cualquier ley o norma en beneficio de los trabajadores se las consigue a través de la acción directa, de la lucha callejera y de la movilización de masas; medidas que se encuadran en el método de lucha tradicional del movimiento obrero y no con ridiculeces como las que están haciendo ahora. Basta de denigrar el honor y prestigio de las instituciones proletarias y sus métodos de lucha.

“Los métodos de la revolución boliviana son los métodos de la revolución proletaria. No solamente se trata de que los métodos de lucha se encuentran subordinados a la finalidad estratégica, sino de que aquellos reaccionan sobre la finalidad última de la lucha y la condicionan, en cierta manera. No todos los métodos de lucha conducen a la toma del poder por el proletariado, algunos (colaboración clasista, parlamentarismo, economismo, ministerialismo, foquismo, etc.) apartan a las masas de esta finalidad y pueden convertirse en el más grande escollo de la revolución.” (DE: Programa del P.O.R.)

NO A LA JUBILACIÓN FORZOSA DEL PROYECTO DE LEY 035

El proyecto de ley 035/23-24 modifica los Límites Solidarios de la Pensión Solidaria de Vejez, que implica una mejora de hasta Bs 1.000 en las rentas bajas de los jubilados; y abre la obligatoriedad de la jubilación a los 65 años, salvo que el trabajador se someta a una evaluación médica psicológica y física por el Instituto Nacional de Salud Ocupacional. Dispone subir el tope máximo de la renta solidaria de 4.200 a 5.200 Bs., creando la ilusión en los jubilados que van a mejorar sustancialmente sus miserables rentas. El incremento de 1.000 Bs. sólo alcanza a una minoría con jubilaciones menores a los 4.200 Bs. después de 35 años de aportes. Es el anzuelo del gobierno para lograr el objetivo de imponer la jubilación forzosa para desligarse de los mayores

y poder explotar a trabajadores jóvenes desocupados que abundan por miles, con salarios de miseria inclusive menores al mínimo nacional como ya viene ocurriendo en el sector privado.

La lucha que corresponde es exigir una renta igual al 100 % de lo que gana el trabajador activo; esto sólo se puede lograr derrotando a la neoliberal capitalización individual y restituyendo el aporte tripartito (patronal, estatal y laboral).

La participación de Ascencio Cruz a nombre de la CONALJUSIP en la vigilia de Huarachi exigiendo la aprobación de este Proyecto de Ley incluida la jubilación forzosa es, lastimosamente, de su entera responsabilidad, contraviniendo la línea de lucha del POR.

LA LUCHA DE LOS ECOLOGISTAS POR LA DEFENSA DEL MEDIO AMBIENTE SE AGOTA EN SU COBARDÍA AL NO CONDENAR AL CAPITALISMO COMO EL RESPONSABLE DEL ECOCIDIO DEL PLANETA

El capitalismo tiende a destruir sus dos fuentes de riqueza, la naturaleza y los seres humanos.

Marx

La preservación de la naturaleza en su interrelación con la sociedad humana es imposible en el capitalismo. Sólo podrá darse en la nueva sociedad socialista en la que el interés colectivo permita una explotación planificada de los recursos naturales sin destruir el planeta.

Incendios masivos sin control están destruyendo la selva amazónica en el Oriente boliviano, el Brasil, el Perú y el Paraguay. Estos tienen su raíz principalmente en el modelo productivo capitalista agro-exportador que en Santa Cruz con mucha ostentación gustan llamar el “modelo productivo cruceño”, dominado por empresas transnacionales en una cadena que se nutre de grandes, medianos y pequeños productores. Las grandes empresas del rubro agroindustrial sojero y ganadero pertenecientes a capitales de EEUU, de Perú, de Brasil, Paraguay y los bancos, son los que promueven la ampliación de la frontera agrícola porque para esas empresas esa es la manera de obtener grandes ganancias. Cada año se proporcionan créditos e insumos para promover la deforestación y la habilitación de nuevas tierras. Aumentando año tras año las posibilidades de largas sequías e incendios, debido a la eliminación de la masa boscosa.

Estas empresas transnacionales del agro producen principalmente para exportar, tienen a sectores aliados que las presentan como quienes garantizan la seguridad alimentaria de Bolivia, pero en realidad éstas producen principalmente para exportar y así asegurar sus ganancias en miles de millones de dólares que se van fuera del país. Una prueba de ello es que, en lugar de producir trigo para hacer pan para los bolivianos, prefieren producir soya y su derivado la harina de soya, mientras la harina de trigo se debe importar del exterior porque en Bolivia se produce muy poco.

En este tiempo se debate quiénes son los que más queman y la pelota gira entre la CAO y los interculturales, la vía más expedita para habilitar tierras es la quema. Ahora, además de las

necesidades de los grandes exportadores de soya, girasol y carne, el gobierno, obligado a proporcionar diésel y gasolina, impulsa la producción de biodiésel que requiere de soya y otros productos agrícolas. Ni que decir de los empresarios, petroleras y cooperativistas mineros, a los cuales también les benefician los incendios porque obliga a las comunidades a abandonar sus territorios, así tienen vía libre para el saqueo y consiguiente destrucción del medio ambiente.

Evo Morales declara que los decretos incendiarios dictados por su gobierno, fueron respondiendo al clamor de los grandes, medianos y pequeños productores del Oriente.

La política ecocida burguesa une a todos sus lacayos. En la Cámara de Diputados, oficialistas y opositores, aprobaron el jueves 12 en grande y en detalle el Proyecto de Ley, que “*Autoriza al Instituto Nacional de Reforma Agraria - INRA, la conversión de la clasificación de Pequeña Propiedad Agraria a Mediana o Empresarial*”. Un paso legal más en el proceso de mercantilización de la tierra para su concentración en manos de los grandes latifundistas.

Activistas ecologistas han organizado manifestaciones numerosas protagonizadas principalmente por jóvenes al grito de “*ni oro, ni coca, el bosque no se toca*”; en La Paz fueron reprimidos por la policía.

Pero la protesta de estas corrientes ecologistas pequeño-burguesas es una protesta estéril, no es capaz de entender que para el capitalismo la suerte de la naturaleza y de la humanidad está subordinada al interés privado insaciable de acumulación de riqueza de la burguesía, de los grandes consorcios imperialistas.

PUGNA INTERMASISTA AL INTERIOR DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS, CAMPESINAS, ETC., DESTRUYE LA INTEGRIDAD DE LOS SINDICATOS Y LA UNIDAD LOS TRABAJADORES

La única forma de evitar la destrucción de las organizaciones sindicales y preservar la unidad de los trabajadores para la lucha bajo una sola dirección centralizada que no puede ser otra que la Central Obrera Boliviana, es sacudirse de la influencia negativa y pernicioso del masismo proburgués. Recuperar la *Independencia Política y Sindical* de las organizaciones obreras, retomando el lineamiento ideológico revolucionario del proletariado, en la línea de la histórica *Tesis de Pulacayo* de 1946 y la *Tesis Socialista de la COB* de 1970.

¡INMEDIATO CONGRESO ORDINARIO DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA PARA RECUPERARLA DE LAS MANOS SUCIAS DE HUARACHI Y COMPAÑÍA!

La lucha interna de MAS no parará hasta que uno de los contendientes quede noqueado en la lona y el otro mortalmente magullado. Enfrentamiento que debilita y destruye a ambos y sus proyectos electorales para el 2025. Para Arce que dejó de ser el “mago de las finanzas” para las masas, como también para la postulación que Evo Morales busca imponer, tan cuestionada por su angurria de Poder. Estamos presenciando los últimos actos de este drama político de muerte agónica del MAS.

Este cáncer político también carcome el tejido de las organizaciones sindicales y sociales del país. La crisis interna que vive la Federación Departamental Única de Trabajadores Campesinos de La Paz “Tupac Katari” es prueba de ello, el gobierno desconoció su XXVI congreso ordinario realizado en junio en El Alto, creando inmediatamente su federación paralela a la cabeza de dirigentes serviles e incondicionales a Arce Catacora. División y debilitamiento del movimiento campesino paceño consecuencia de esta intromisión del gobierno en los movimientos sociales (“paralelismo sindical” práctica reaccionaria muy bien usada por los gobiernos masistas de “radicales” y “renovadores”).

Los Ponchos Rojos rebeldes contra el gobierno que se presentan como independientes a ambos bandos, sin embargo, hicieron coincidir su anunciado bloqueo “nacional e indefinido” con la marcha de Evo desde Caracollo, condenando al fracaso de antemano la medida, por mostrarse ante la opinión pública, como evistas. Otro acontecimiento en esta pugna fue el intento de toma de la sede de la COB el pasado 9 de septiembre a la cabeza de una treintena de evistas.

Para el masismo, sea Evo Morales o Arce, las organizaciones sindicales controladas por los burócratas vendidos son instrumentos a su servicio, no les interesa para nada la independencia e integridad de la dirección sindical y la unidad de los trabajadores en torno a su organización matriz.

Si por ellos fuere y pudiesen, ya hubieron creado una organización cobista paralela como hicieron con la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB).

En la medida en que la confrontación interna del MAS se agudiza, también se profundiza la crisis de las organizaciones sindicales al interior del movimiento obrero y popular. Se ha convocado oficialmente al XXXIII congreso ordinario de la FSTMB para diciembre del 2024, en la que, sin lugar a dudas, también se verá reflejada esta confrontación por el control político de esta importantísima organización proletaria para someterla a los planes electorales de las dos alas del masismo. No podemos dejar de tomar como un antecedente la lucha intermasista que se observa al interior de las filas sindicales de la Empresa Minera Huanuni, donde el sector arcista dio un golpe a la anterior dirección sindical filo-evista a sólo tres meses de ser posesionada.

Tres escenarios pueden darse en este tan importante evento clasista: Primero, el que funcione todo el aparato que está montando el oficialismo arcista a la cabeza del inefable Pedro Montes y se haga nuevamente del Comité Ejecutivo. Segundo, que el sector evista logre dividir el congreso y la propia FSTMB creando su paralela. Y un tercer escenario, que los mineros superen esta confrontación intermasista y abracen un sindicalismo independiente al gobierno central y a la dirección nefasta de Evo Morales, retomando los principios fundamentales del *Sindicalismo Revolucionario*.

LOS SIRVIENTES DE LA CLASE DOMINANTE INTENTAN CERCAR A LA CORRIENTE REVOLUCIONARIA EN SUCRE

Luego de que la Central Obrera Departamental de Chuquisaca realizará una gigantesca movilización en defensa de la canasta familiar, bajo un pliego petitorio enmarcado en la política de la clase obrera, las tendencias políticas de la clase dominante se han puesto en alerta y han desatado una campaña en contra de la COD y más específicamente contra la tendencia revolucionaria que ha cobrado protagonismo en su seno.

Lo que les preocupa a todas las tendencias de politiqueros al servicio de las transnacionales y los grandes empresarios es la postura de independencia política y sindical de la COD Chuquisaca y su respuesta a la crisis económica, en la que claramente plantea una plataforma de lucha contraria a los intereses de la clase dominante; plataforma que exige por ejemplo que la subvención de los combustibles no se toque, que se nacionalicen los recursos naturales (minerales e hidrocarburos), que se estaticen la agroindustria y que se monopolice el comercio exterior, en otras palabras; que la crisis la paguen los ricos.

Por este motivo todas las tendencias han cerrado filas en contra del peligro que significa esta respuesta, bajo una dirección trotskista. Por ese motivo atacan desde diversos flancos a la

COD y boicotean sus movilizaciones. De un lado la derecha tradicional atrincherada en los empresarios privados, las plataformas y los partidos de la oposición se esmeran en jalar al comité cívico a su bando y utilizarlo para neutralizar la dirección obrera de las movilizaciones y desviar la lucha al tema de los escaños, elecciones y su política privatizadora, de devaluación y gasolinazo. De otro, la burocracia sindical controlada por el gobierno arcista, busca en el seno mismo de los trabajadores desmovilizar y desmoralizar a los sindicatos y federaciones que controlan, cuestionando las posiciones que ha asumido la COD. Y finalmente, los evistas que si bien están interesados en generar movilizaciones para desgastar al gobierno de Arce al ver que la COD no les dará la palestra para sus fines electorales, quieren también desplazar a la dirección trotskista que es la garante de la independencia política del ente matriz.

La única forma de neutralizar a los politiqueros y a los burócratas sindicales en su afán de dividir y boicotear la lucha es lograr que las masas se incorporen plenamente a la lucha y las movilizaciones adquieran mayor radicalidad bajo la orientación revolucionaria.

EL FUNERAL DEL M.A.S.

Los explotados y todo el conjunto de las masas oprimidas estamos soportando los efectos nocivos de la fase final de la muerte política del MAS: el fin de su vida orgánica, su fragmentación como organización política y la consiguiente inevitable desbandada de su militancia en las organizaciones sociales que fueron su respaldo social.

Fase final del agotamiento de la ilusión de que un caudillo indígena campesino llegara a la presidencia, significaba el fin de la república blancoide prolongación de la opresión colonial sobre las naciones originarias humilladas y discriminadas por más de 500 años.

La lucha a muerte entre evistas y arcistas alrededor de la ambición por el Poder se da en el marco del respeto a la vigencia plena del orden social burgués, es decir, del respeto a los intereses de la clase dominante, la incapaz burguesía boliviana vende-patria que sólo puede existir a la sombra del poder imperialista y a su servicio; en medio de la crisis económica estructural que se ha

desatado producto del agotamiento de la coyuntural bonanza económica por la exportación de gas al Brasil y la Argentina que el gobierno neoliberal de Sánchez de Lozada y Carlos Mesa de apresuró en entregar al control de las transnacionales bajo la figura de la llamada “capitalización” y que los gobiernos del MAS continuaron con su falsa nacionalización según la cual las operadoras petroleras imperialistas habían dejado de ser patronas para convertirse en benéficas socias del Estado. La jauja económica se acabó cuando las reservas de gas y petróleo se agotan y el Estado entra a un estado de quiebra.

El MAS nunca fue revolucionario y menos socialista como la derecha recalcitrante se esmera en calificarlo. En el socialismo no habrá propiedad privada sobre los grandes medios de producción, es decir, no habrá burguesía, no habrán grandes empresarios privados. Toda corriente política que respeta la gran propiedad privada es burguesa, así se disfrace de defensora de los de abajo.

“¿QUÉ DEFINE LA SUERTE DEL GOBIERNO Y DE LAS CLASES?”

“El cimiento de la sociedad, es decir la propiedad de los medios de producción (privada o social), es el que determina la naturaleza de la sociedad, del Estado, del ordenamiento jurídico, la conformación y objetivos de las clases sociales y nacionalidades.

“Bolivia desde su fundación hasta hoy está asentada en la propiedad privada de los medios de producción (la pequeña, la mediana y la grande; la social no cuenta por la pequeñez de los grupos campesinos asentados en ella), que ha sido la que ha definido sus características.

“Los avances, paralizaciones y retrocesos han sido determinados por la propiedad privada de los medios de producción. Cuando aparece la gran propiedad (particularmente en la minería) provoca una convulsión social que abrió las puertas de la economía mundial, que se tragará al país.

“LOS DIVERSOS GOBIERNOS DE NUESTRA HISTORIA ACTÚAN, con aciertos y errores, SOMETIDOS A LA PROPIEDAD PRIVADA Y A SUS VARIANTES INTERNAS.

“El gobierno actual (gobierno del MAS) viene apegado a la propiedad privada y desde que está en el poder se mueve sojuzgado por la gran propiedad privada, por los capitalistas, por las transnacionales, por el imperialismo. No ha dado ni puede dar ningún paso atrevido sin la venia de los exponentes de esa gran propiedad privada.

“EL GOBIERNO DEL M.A.S. NO ES REVOLUCIONARIO ES CONSERVADOR. ADVERTIMOS QUE EN MOMENTO ALGUNO SE ATREVERÁ A ACABAR CON LA GRAN PROPIEDAD O EL IMPERIALISMO.” (G. Lora, 23/VIII/2006)

HUARACHI, HUERFANO DE APOYO DE LAS BASES DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA, LLENA LA MARCHA CON EMPLEADOS PÚBLICOS, MILITANCIA MASISTA Y SECTORES DEL “PACTO DE UNIDAD”

La marcha del día 10 de septiembre que se descolgó desde la Ceja de El Alto en apoyo al gobierno y dirigida a presionar al Parlamento para que apruebe los créditos pendientes bloqueados por la alianza opositora entre el evismo y la vieja derecha neoliberal, concluyó en una pantomima de vigilia a las puertas del legislativo. Dirigida a ser una demostración de fuerza del gobierno frente a los opositores, estuvo compuesta por sectores extraños al sindicalismo boliviano y menos por trabajadores de base afiliados a la COB. Filas interminables de funcionarios de distintos ministerios que optaron por lucir sombreros y barbijos ocultando su identidad. Chalitas azules por doquier que identificaban a la militancia de la organización partidaria masista. Para el colmo del descaro sin límites, fueron los policías quienes se encargaron de los cortes de vía para que pase la marcha a lo largo del recorrido. Siempre, todas las marchas ingresaban a la plaza San Francisco, pero esta vez fue diferente, la Policía cortó el paso en la avenida Montes para que la marcha ingrese por la calle Ingavi hasta ingresar a la Plaza Murillo.

Definitivamente Huarachi a perdido todo el apoyo de los trabajadores, por lo que sus convocatorias a movilizaciones son rechazadas con la inasistencia de los mismos. Repudio y bronca es el sentimiento generalizado en las filas obreras contra el sinvergüenza este.

Lo que ocurre ahora en filas del sindicalismo boliviano, no es más que la expresión del grado de degeneración al que ha llegado la

dirigencia sindical burocratizada vendida al gobierno. Arrastrando a la dirección obrera más importante del país, al profundo desprestigio ante los ojos del conjunto de la población; además de dañar la imagen y credibilidad de esta medida de movilización tan importante como fueron las marchas nacionales convocadas por la COB contra los gobiernos burgueses en defensa de los derechos de los trabajadores y las mayorías nacionales oprimidas enarbolando las banderas de lucha revolucionaria por la liberación nacional del yugo imperialista y la opresión burguesa.

Esta pulseta miserable entre las fracciones del MAS en su proceso de muerte política definitiva, es una manifestación del agotamiento de las opciones burguesas de gobierno para resolver la crisis estructural del país por su condición de país capitalista atrasado.

El traidor Huarachi, arbitrariamente, compromete al movimiento obrero, en esta lucha mezquina entre fracciones masistas, que indistintamente desarrollan política proburguesa y proimperialista al servicio de los intereses de los patrones nativos y las transnacionales imperialistas que saquean nuestros recursos naturales.

En los centros mineros el repudio a Huarachi y todos los burócratas ganapanes que lo rodean, se manifiesta abiertamente en la exigencia de las bases para que se concrete la convocatoria a Congreso Orgánico de la FSTMB para diciembre de este año en Tupiza.

Federación de Trabajadores en Educación Urbana de Chuquisaca

PRONUNCIAMIENTO

La Federación de Trabajadores en Educación Urbana de Chuquisaca, en relación al intento de toma de la Central Obrera Boliviana (COB), con sede en La Paz, emite el siguiente pronunciamiento:

1.- Por principio, los obreros y los trabajadores en general, defenderemos, frente a todas las amenazas, a nuestro ente matriz, porque la COB como organización es una conquista histórica del proletariado y del pueblo boliviano. La Central Obrera Boliviana nació reivindicando la independencia política y sindical frente a la clase dominante y los gobiernos de turno, es precisamente esta tradición histórica la que debemos defender frente a cualquier intención de la clase dominante y los gobiernos de turno de liquidar o dividir a nuestra organización, porque esto significaría un retroceso terrible para todos los trabajadores y para el pueblo empobrecido.

2.- No debemos confundir a la Central Obrera Boliviana como organización con la dirección coyuntural que pueda tener. Los trabajadores chuquisaqueños no compartimos la orientación política de los actuales dirigentes de la COB que han rifado la independencia política sindical de nuestro ente matriz. La actual dirigencia de la COB, con su sometimiento a los gobiernos de turno, ha desprestigiado y debilitado a nuestro ente matriz, permitiendo que aparezcan tendencias que cuestionan la existencia misma de nuestra organización.

3.- Por todo lo expuesto, la Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca, rechaza la intención de los grupos evistas de asaltar la COB, porque estos sólo tienen el objetivo de controlar nuestro ente matriz para usarlo en su pugna electoral contra el arcismo. Asimismo, rechazamos la intención de la vieja derecha de conformar un ente paralelo a la COB mediante la Central de los Trabajadores de Bolivia, una entidad que cuestiona la estructura clasista de la COB y que también tiene fines electorales.

4.- Es urgente recuperar nuestro ente matriz de manos de la burocracia sindical y de los politiqueros, bajo las banderas de la independencia política y sindical, tarea que sólo será cumplida por los trabajadores de base discutiendo y luchando al interior de las instancias orgánicas de los sindicatos, federaciones y confederaciones.

¡POR LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES Y EL PUEBLO!

Sucre, 11 de septiembre de 2024

NUEVAMENTE SUSPENDEN AMPLIADO FABRIL EN SANTA CRUZ

Santa Cruz 10/09/2024 (RENNO). Mediante comunicado el Comité Ejecutivo de la Federación de Fabriles, dio a conocer que se suspende el ampliado departamental fabril del día de mañana martes 10 de septiembre que debía realizarse en las puertas de la fábrica CAISI a solicitud de este sindicato que se encuentra en conflicto con la patronal de dicha empresa arrocerera. Por lo que el ampliado en dicho lugar se realizará el próximo martes. La suspensión del ampliado de mañana se da debido a que debían trasladarse a la ciudad de La Paz para asistir a la marcha convocada por el Comité Ejecutivo de la COB en defensa de la democracia y contra el agio y la especulación de los precios de la canasta familiar.

Dicha marcha se realizaría el día martes 10 de septiembre del 2024. Trabajadores de base critican esta decisión, porque durante estos últimos dos meses se han realizado sólo dos ampliados. Esto pese a que existen problemas en diversas industrias y el comité ejecutivo debería convocar a marchas y medidas de presión departamentales para presionar al gobierno y la patronal para que haga respetar los derechos laborales. Pero, en lugar de eso se traslada a la ciudad de La Paz a realizar una marcha en respaldo al gobierno de Arce y al Juan Carlos Huarachi, ejecutivo de la Central Obrera Boliviana que sirve a los gobiernos de turno.

HOMOLOGAN ACUERDO ENTRE EMPRESA PRIVADA "PIRAI" Y TRABAJADORES CON DENUNCIAS QUE LA EMPRESA NO CUMPLE LO FIRMADO.

Santa Cruz. Cristhian Saravia A., secretario general de FENTRAB (Federación Nacional de Trabajadores de Aseo Urbano) informó que junto al Sindicato de Trabajadores de Aseo Urbano de la empresa privada PIRAI, homologaron el acuerdo de agosto de este año entre trabajadores y la empresa en la que se definen varios puntos requeridos por los trabajadores que denunciaron explotación y precariedad laboral. Saravia enfatizó que la empresa sólo ha cumplido un punto del total que se

comprometió. Por tal motivo esperarán 10 días para que el acuerdo se efectivice, caso contrario los trabajadores se reservan las medidas a tomar porque hay mucho malestar, sentenció. Por su parte los trabajadores denunciaron que esperan 45 días para cobrar su sueldo, un ejemplo es que hoy 13 de septiembre recién cobraron el mes de agosto y que la empresa tarda en pagar. Tenemos hijos, vivimos lejos, tenemos que fiar en la venta, hasta falta para el pasaje, mencionaron los trabajadores muy molestos.

TRABAJADORAS DE "TREBOL" EXIGEN A LA COR EL ALTO QUE SE LLAME A ASAMBLEA GENERAL DEL SINDICATO.

La Paz, RENNO, 09 de septiembre del 2024.- Nos encontramos frente a la sede de la Central Obrera Regional de El Alto, dónde las trabajadoras de la Empresa de Aseo Urbano TREBOL exigen que se realice una Asamblea General para escoger un nuevo sindicato. Momentos después, trabajadoras de la empresa que estaban esperando ser escuchadas en

el ampliado de la Central Obrera Regional de El Alto fueron sorprendidas cuando llegaron efectivos de la policía a resguardar la entrada. En un inicio dos representantes de las trabajadoras ingresaron para hablar en el ampliado, pero posteriormente fueron retiradas.

TRABAJADORES DEL "SEDCAM" EN MOVILIZACIÓN RECHAZAN EL AJUSTE PRESUPUESTARIO DE LA INSTITUCIÓN

Central de Noticias Obreras. Cochabamba, 12 de septiembre de 2024.- Trabajadores del Servicio Departamental de Caminos (SEDCAM) realizaron esta mañana una movilización hacia la Gobernación de Cochabamba en rechazo a la reducción del presupuesto para la gestión 2025, que ha disminuido de 14 a 5 millones de bolivianos. Según el secretario general, este monto

sólo cubriría los costos operativos de los primeros cuatro meses del próximo año, lo que implicaría un ajuste y reducción en los derechos laborales de los trabajadores.

También anunciaron que están estado de alerta y que no se permitirá que las autoridades descarguen la crisis sobre los trabajadores.

U Abierta

URUS - URDA

5ª época, número 1020

18 de SEPTIEMBRE 2024

URUS – UMSS, Cochabamba

CONVOCAMOS A LAS FUERZAS AUTONOMISTAS DE DOCENTES Y ESTUDIANTES:

A UNIR FUERZAS PARA FRENAR LA ARBITRARIEDAD Y EL ABUSO DE PODER

EXIGIMOS MEDIANTE LA MOVILIZACIÓN Y LA ACCION DIRECTA LA ANULACION DE LAS RESOLUCIONES AD1 REFERENDUM QUE CONVOCAN A LAS ILEGALES ELECCIONES A DECANOS Y CONSEJOS O ESPERAMOS SENTADOS LOS MESES QUE SE TOME EL TRIBUNAL CONSTITUCIONAL PARA DECLARAR NULO EL MAMARRACHO DE CONVOCATORIA

Las autoridades, una vez más, en base a sus mezquinos cálculos politiqueros juegan con la seguridad jurídica de docentes y estudiantes de la UMSS, convocando elecciones de Decanos y consejeros violando el Estatuto.

Diferentes colectivos docentes como estudiantiles, repiten una verdad innegable: "Estas elecciones son ilegales y, tarde o temprano, caerán". A esta certeza se suman numerosos pronunciamientos y acciones jurídicas contra las ilegítimas e ilegales elecciones de decanos, directores académicos y delegados a los consejos universitarios y facultativos. Algunos docentes han presentado recursos de nulidad e incluso amparos, mientras que los dirigentes del URUS hemos impugnado el proceso y señalado la inseguridad jurídica que rodea estas elecciones, convocadas mediante resoluciones contrarias al Estatuto Orgánico vigente. Sin embargo, el Rector y su camarilla insisten, de manera irresponsable, en llevar adelante un proceso electoral que, lejos de resolver la crisis institucional, la profundizará aún más. Con el único fin de reproducir en el poder a los irresponsables que llevaron a la UMSS a la actual crisis.

Estamos convencidos de que no podemos esperar pasivamente a que las instancias jurídicas resuelvan este conflicto en sus tiempos habituales. La única manera de frenar este abuso, que amenaza con agravar la crisis institucional y perjudicar a docentes, administrativos y estudiantiles, es recurrir a la movilización y la acción directa.

Por ello, hicimos un llamado a las fuerzas autonomistas docentes y estudiantes a generalizar la huelga de hambre que se inició en la Facultad de Ciencias Sociales.

Ratificamos que la solución a la crisis pasa porque, desde las facultades, se reestablezca la legalidad institucional en estricto apego al Estatuto de 1990 y en base a un acuerdo entre las distintas fuerzas políticas para que se constituya el Comité Electoral Facultativo, acuerdo que deberá ser refrendado por la Asamblea Docente estudiantil facultativa.

COMUNICADO

RECTOR PERDIO LA ACCION DE AMPARO CONSTITUCIONAL SE ANULAN LAS RESOLUCIONES RECTORALES Nro.783 y 784/2024 UMSS 4 de sep. de 24

La SALA CONSTITUCIONAL III concedió tutela a la acción de amparo constitucional interpuesta contra las Resoluciones Rectorales Nro. 783 y 784/2024, que de manera arbitraria creaban un Comité Electoral Universitario, contraviniendo lo establecido en el Estatuto Orgánico de la UMSS, que dispone la conformación de Comités Electorales Facultativos.

Este acto arbitrario realizado por el Rector vulnera los derechos de los docentes y estudiantes a participar en elecciones democráticas auténticas, así como el derecho al debido proceso, la debida fundamentación, la legalidad y la seguridad jurídica. La resolución reafirma una vez más que URUS tiene razón: es momento de dejar de perjudicar a la UMSS por intereses de grupos de poder, y devolver la democracia, el cogobierno y la autonomía a las facultades.

Las facultades deben recuperar su independencia para formar sus propios comités electorales, validar sus convocatorias mediante asambleas docentes estudiantiles, y finalmente al Rector lo único que le queda es refrendar mediante resoluciones rectorales el resultado acordado por las asambleas facultativas, conforme a los artículos 6 y 51 del Estatuto Orgánico de la UMSS.

**¡BASTA DE PERJUDICAR A LA UMSS!
EXIJAMOS ELECCIONES LEGALES,
DEMOCRÁTICAS Y TRANSPARENTES.**

¿YA NO HAY DÓLARES EN EL PAÍS?

EL ESTADO ESTÁ EN QUIEBRA, NO TIENE DÓLARES SUFICIENTES PARA SOSTENER LA SUBVENCIÓN DE LOS CARBURANTES POR MUCHO TIEMPO MÁS. SE AGOTARON LOS RECURSOS QUE RECIBÍA POR LA EXPORTACIÓN DEL GAS.

LOS NEOLIBERALES ENTREGARON EL GAS A LAS TRANSNACIONALES IMPERIALISTAS CON LA "CAPITALIZACIÓN" DE YPFB.

LOS MASISTAS IMPOSTORES CON SU FALSA "NACIONALIZACIÓN", DIJERON QUE ESTOS BUITRES IMPERIALISTAS SE HABIAN TRANSFORMADO EN SOCIOS Y NO PATRONES.



ESTOS "SOCIOS" EXPLOTARON EL GAS HASTA AGOTARLO SIN PROSPECTAR NUEVAS RESERVAS.

¡SI HAY DÓLARES!

ESTÁN EN MANOS DE LOS PRIVADOS, EN SUS CUENTAS EN EL EXTERIOR:

LOS AGROINDUSTRIALES TERRATENIENTES DEL ORIENTE, LAS EMPRESAS EXTRANJERAS QUE EXPLOTAN EL ORO ASOCIADOS A LAS COOPERATIVAS AURÍFERAS, LAS TRANSNACIONALES MINERAS, LA BANCA PRIVADA.

ESTOS CANALLAS SE LLENAN LOS BOLSILLOS CON MILLONES DE DÓLARES Y SÓLO APORTAN MISERIAS AL ESTADO.

ESCASEA EL DIÉSEL, NO HAY DÓLARES PARA LA IMPORTACIÓN LEGAL O POR CONTRABANDO, SUBEN LOS PRECIOS Y EL COSTO DE LA CANASTA FAMILIAR, LA VENTA DE LOS COMERCIANTES Y PEQUEÑOS PRODUCTORES DISMINUYE.

LA MISERIA CRECE

PARA TENER DÓLARES, COMBUSTIBLES Y ALIMENTOS:

ESTATIZAR LA MINERÍA, EL ORO, LA AGROINDUSTRIA, LA BANCA PRIVADA.

MONOPOLIO ESTATAL DEL COMERCIO EXTERIOR.

¡QUE LA CRISIS LA PAGUEN LOS RICOS!

¡LA SUBVENCIÓN NO SE TOCA!